

MANIFESTE INFIRMIER

LES INFIRMIÈRES APPELLENT À DÉFENDRE LA SANTÉ ET À SE MOBILISER CONTRE L'EXTRÊME DROITE ET LE FASCISME

Les infirmières sont le groupe professionnel chargé de fournir des soins aux personnes en toutes circonstances, de promouvoir la santé et d'assurer leur dignité et leur bien-être. Cet engagement, particulièrement important en ce qui concerne les personnes vulnérables, pauvres, discriminées et opprimées, nous amène à unir nos voix pour mettre en garde contre l'extrême droite, le totalitarisme et le fascisme.

La polarisation politique et les inégalités croissantes, où les 1 % accumulent richesse et pouvoir, génèrent une aliénation sociale. Les politiques d'extrême droite promettent d'améliorer les conditions des gens et de résoudre leurs malaises, mais en réalité, elles exacerbent les tensions et créent des conflits sociaux en polarisant la société en fomentant l'intolérance, en ignorant le changement climatique, en répudiant les immigrants et en se moquant de ceux d'entre nous qui recherchent plus d'égalité.

Profitant d'un discours populiste, ces politiques trompeuses s'opposent aux soins, à la démocratie, à l'équité, à la diversité sociale, au développement durable et au droit universel à la santé. Ils prétendent nous représenter, alors que leur objectif est de garantir les intérêts d'une minorité prédatrice.

Les infirmières, nous nous souvenons et nous n'acceptons pas la réapparition et le renforcement de propositions politiques qui semblaient enfouies dans l'histoire. Nous nous souvenons comment les mouvements totalitaires sont arrivés au pouvoir par des élections démocratiques, en utilisant la violence, la haine, la désinformation et les conflits pour accéder au pouvoir. Ils le font en ciblant, entre autres, les femmes et les personnes discriminées, que ce soit en raison de leur race, de leur identité ou orientation sexuelle, de leur statut juridique, de leur religion, de leur appartenance ethnique ou de leur classe sociale.

Les infirmières proposent les soins comme antidote aux politiques d'extrême droite qui nous mènent au fascisme. Prendre soin des autres est essentiel pour nos sociétés et pour lutter contre le totalitarisme, en démocratisant l'accès aux ressources et en favorisant l'autonomie de la population.

Pour cette raison, nous regardons avec une grande inquiétude l'avancée de l'extrême droite, qui promeut le nationalisme, l'autoritarisme, le conservatisme social, la violence, l'hostilité et la désinformation, nous éloignant d'une société de soins

Les infirmières considèrent le soin comme un droit universel fondamental, tandis que l'extrême droite le considère comme une entreprise et un privilège. Actuellement, le totalitarisme et certains groupes économiques cherchent à éliminer ce droit à la couverture sanitaire universelle. C'est grave car, comme le montrent les faits et comme le démontrent toutes les organisations internationales, une prise en charge adéquate est un puissant niveleur des inégalités, protège contre les situations d'impuissance et de vulnérabilité et assure la sécurité d'une vie digne, quelle que soit la situation personnelle ou sociale.

Les infirmières dénoncent les souffrances évitables et proposent les soins comme principal rempart. En effet, l'idéologie d'extrême droite détruit les systèmes de santé publique, marchandise les soins de santé, fragilise l'égalité et met en danger le droit des femmes à disposer de leur corps. Les infirmières élèvent la voix contre les politiques sanitaires et sociales de cette idéologie pour défendre le droit aux soins pour tous. Face à la polarisation, à la violence et à la haine, les infirmières proposent les soins comme ultime rempart.

Les infirmières demandent à chaque personne et à chaque groupe de réfléchir profondément à la façon dont l'idéologie d'extrême droite agit en détruisant les structures de couverture sanitaire, les droits sociaux et les soins aux personnes. Par conséquent, nous appelons à l'action pour dénoncer et arrêter les organisations d'extrême droite, en utilisant le vote, la participation et le contrôle démocratique des politiques.

Les valeurs qui sous-tendent le travail des infirmières ne nous permettent pas de rester indifférents aux conséquences de l'idéologie d'extrême droite. **C'est pourquoi nous nous engageons à utiliser toutes nos forces et notre influence afin de nous mobiliser et nous faire entendre, en arrêtant toute idéologie qui entrave la réalisation de la santé universelle pour tous, des droits sociaux et de meilleurs soins.**

Jean Watson. Docteur honoris causa de l'Université Rovira i Virgili (2010)

Rosamaría Alberdi Castell. Docteur honoris causa de l'Université de Murcie (2016)

Doris Grinspun. Docteur honoris causa de l'Université de Lleida (2018) et de l'Université de Burgos (2022)

Denise Gastaldo. Docteur honoris causa de l'Université de La Corogne (2019)

María Teresa Moreno Casbas. Docteur honoris causa de l'Université de Huelva (2023)

María Paz Mompant García. Docteur honorifique de l'Université d'Alicante (2024)